FICHE BALADE « LES MARAIS SALANTS ET GUÉRANDE »



Sortez de la presqu'ile du Croisic en direction de Batz sur Mer...

A **Batz sur Mer**, arrêtez vous sur la place de l'église Saint-Guénolé que l'on aperçoit de toute la région. Grimper au sommet (60 m) du clocher de granit du XVème siècle vaut vraiment le coup (vue sur toute la presqu'ile). L'intérieur de l'église est à voir également (retable, grandes orgues,...)

Et profitez en pour jeter un coup d'œil à la chapelle Notre-Dame-du-Mûrier (juste derrière). N'a plus ni toiture ni voute ce qui la rend d'autant plus émouvante et impressionnante.

Puis, juste après l'église de Batz sur Mer, tourner à gauche, en direction du musée des Marais Salants (visite intéressante) puis continuer tout droit en direction des marais (il faut passer sous la voie de chemin de fer (directions : la Turballe /Terre de Sel/les marais).

Vous voilà sur la « route des marais ». Quand vous serez sur cette route, quelques kilomètres loin, tournez à gauche. C'est un cul de sac et ça vaut vraiment le coup d'aller jusqu'au bout de cette petite route. Ambiance magique, beaucoup d'oiseaux...

De retour sur la route principale, dirigez vous à gauche vers « Terre de Sel », un bel espace pour comprendre la vie dans les marais salants (découverte des marais salants et boutique de producteurs). Renseignez vous avant, au 02 40 62 08 80 car ils organisent différentes balades et découvertes pour tous les âges, vraiment intéressantes...

Puis continuez vers la Turballe. Mais, quelques kilomètres avant d'arriver à la Turballe, repérez, à gauche, la route en direction de **Pen Bron**, Là aussi, il faut aller jusqu'au bout de la route (grand parking à droite pour se balader face à l'océan. Bol d'air garanti). En arrivant à la Turballe, on longe une grand plage très appréciée des véliplanchistes.

La Turballe, ensuite, est à voir, notamment au retour des bateaux. C'est un port actif de sardines et d'anchois. Sur le port, une halte sympathique, que l'on aime vraiment bien, est Cap 270, un café accueillant, juste devant l'office du tourisme. Idéal pour l'apéro avec le soleil couchant si vous y passez à cette heure-là... Il y a également des animations musicales en soirée.

Depuis la Turballe, gagnez Guérande qui n'est qu'à 7 kilomètres... La visite de la ville (cité médiévale), de ses remparts, de la ville close et de son église (collégiale Saint-Aubain, du XIIème), de ses nombreux commerces (artisanat, etc), mérite largement qu'on prenne le temps de flâner dans les rues piétonnes.

Au retour de Guérande, en direction du Croisic, à hauteur de Saillé (joli village de paludiers, à gauche), tournez à droite au rond point pour reprendre la route qui passe par les marais salants (même route qu'à l'aller). En fin de journée, au coucher du soleil, avec les oiseaux, c'est un enchantement. Superbes photos à faire...